



# Felanitx

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

VI Redacción y Administración Editorial Ramón Lluil Sábado 6 de Abril de 1940 Precio de venta quince céntimos N.º 240

## Política Revolucionaria

La palabra «revolucionario» ha tenido para todas las personas de orden un significado execrable. Para los elementos del desorden la revolución era un mito. Para unos y para otros comprendía dicha palabra una subversión social de mal género, con expropiación de los ricos, asalto a los comercios por las turbas, rodar por el suelo cetros y coronas, petróleo y mechas en las puertas de los conventos, degollación de clérigos etc.

Y todavía muchos jóvenes que vistieron la camisa azul antes y después del 18 de Julio, porque les gustaban los procedimientos y las promesas de Falange, porque los falangistas eran los más valientes, los más arrogantes, o porque creían que en el reparto de cargos que haría la Falange eliminando radicalmente a todos los viejos les iba a tocar una plaza por lo menos de Gobernador Civil, creyeron también que revolución significaba también eso precisamente; suprimir, ricos condés y clérigos y controlar toda la economía.

Evidentemente que los que así piensan no habían leído a Feijóo ni a Gracián, ni a Masdeu, ni a Menéndez Pelayo. Por esto para ellos el problema de la revolución española era un problema simplista, como todas las concepciones marxistas.

El Sr. Pemartín que en su obra «Que es lo nuevo...» quiere dar a los problemas de España una solución, pero que en realidad expone con palabras nuevas la concepción antigua en España, da a la palabra revolución el significado y alcance antiguo y rechaza la palabra por ucrónica afirmando que todas las revoluciones son una señal de decadencia, incluso la fascista y que el sentido peyorativo es el etimológico y el propio de la palabra.

Y no sólo el Sr. Pemartín sino escritores de gran prestigio y sumamente adictos al Alzamiento Nacional como D. Juan Pujol, tuvieron reparos en un principio en el empleo de esta palabra.

Antes que nada repararemos que los jóvenes que creen que la palabra revolución implica movimiento anticlericales y materialistas, simplemente no son revolucionarios porque no han sabido revolucionarse contra el ambiente que ellos habían respirado de materialismo y marxismo y que ya asfixiaba casi toda la juventud española.

Ser revolucionario es ante todo no dejar se arrastrar por la moda intelectual impenetrable y por los tópicos de propaganda al uso. Por tanto los jóvenes que econservan rivetes de anticlericalismo siguen todavía una moda vieja de la época del liberalismo que para nosotros que vivimos al día es ya una época caduca.

Nosotros, que en España representamos un movimiento nuevo, damos a la palabra revolución un sentido también nuevo y evidentemente al afirmar que el Estado nuevo es esencialmente revolucionario no damos a la palabra revolución el sentido marxista sino otro sentido que nosotros con perdón del Sr. Pemartín creemos que es el etimológico a saber: de cambio profundo en que lo que antes estaba delante se tiene que poner atrás o por medio y lo que estaba arriba se coloca abajo. Lo cual implica cambios tan profundos y tan generales que no se pueden concretar en pocas páginas y a su explicación a dedicamos la obra entera pero de ninguna manera, significa retrotraer la Historia a una época fija y determinada.

No tiene para nosotros el sentido anticlerical, materialista, desordenador que le da el marxismo y el tradicionalismo, sino otro muy diferente.

Por de pronto y prescindiendo por completo del sentido anticlerical, subversivo y marxista que algunos quieren dar a la palabra debemos distinguir dos fases revolucionarias.

Dos fases completamente distintas entre sí y que las dos se expresan con la palabra revolución. Por esto creemos que esta palabra, como los números, debiera escribirse con signo que alterara completamente su valor, y así distinguiríamos Revolución negativa y revolución positiva o constructiva.

No admitimos la revolución neutra. La revolución negativa es toda la labor que se hace a base de realizar cambios de partido o regímenes y tiene por objeto promover sustituciones en masa de las personas que desempeñan los cargos públicos.

Es el orden intelectual la exposición de los defectos de las instituciones gobernantes, la crítica, las lamentaciones, los reniegos, la rebeldía, las manifestaciones de escepticismo y desconfianza, las proclamas y exhortaciones a la rebelión.

B. O. (CONTINUARA)

## Deportes

El Gimnástica en una tarde de buen fútbol vence rotundamente al Athletic por 3 a 0.

No nos equivocamos cuando dijimos que la jornada del pasado domingo sería jornada grande, mejor dicho jornada cumbre. Efectivamente fué grande por todos los conceptos, un entradón enorme, un público correctísimo y dos equipos que nos dieron una tarde de fútbol de calidad.

El campo presentaba un aspecto imponente; el público, ávido de una tarde de buen fútbol, había acudido de todos los pueblos de Mallorca y la amplia gradería del «Torrentó» era incapaz para tanta multitud.

El público correctísimo, aplaudió entusiasmado las bellas jugadas de uno y otro bando, pero correctamente sin un sólo desmán, sin una sola frase incorrecta. Definitivamente el público de Mallorca, ha entrado en lo que ha de ser el deporte en la Nueva España.

El Arbitro. Estuvo acertado. Tuvo algunos fallos, dos de ellos garrafales pero en general estuvo acertado y sobre todo imparcial.

El Athletic. Vino en plan de gran equipo y si bien es verdad que su actuación fué buena, no creemos sin embargo, que fuera para mantener sus serias aspiraciones al título de campeón de Liga.

Su meta Colomina nos demostró que los años le pesan; sin embargo no puede atribuirse a él la derrota. Dos por lo menos de los tantos fueron imparables y en muchas ocasiones, cuando el Athletic estuvo embotellado a él y a los palos se debe el tanteo no fuera verdaderamente catastrófico.

La línea defensiva potente y segura, aguantó soberbiamente aquella avalancha blanca que constantemente amenazaba su marco.

La raya media sólo existió durante los veinte primeros minutos. Durante dicho tiempo cortó y sirvió espléndidamente e hizo que su equipo dominara intensamente. Después cuando el Gimnástica marcó su primer tanto, decayó notablemente para desaparecer en absoluto durante la segunda parte, durante la cual no existió.

La línea de ataque tegió y destegió; se cansó de pasar, pero nunca dió la sensación de peligro. Ni aún durante su intenso dominio, logró inquietar seriamente a Poncio.

El Gimnástica. Empezó muy nervioso y fué intensamente dominado, durante los veinticinco primeros minutos, pero sus escapadas dieron siempre la impresión de verdadero peligro. En pleno dominio de los contrarios, logró dos tantos pasando luego a dominador hasta llegar al completo embotellamiento del Athletic.

Poncio. Jugó un buen partido. Tranquilo y seguro, detuvo cuantos balones llegaron a sus dominios, durante los veinticinco primeros minutos; después, poco tuvo que hacer.

Tugores, Rius. Empezaron embarullados, pero luego fueron afianzándose terminando haciendo un buen partido.

Vallvé, Bordoy, Barceló. Bien los alas y soberbio el medio centro. Durante la segunda parte, dió una verdadera exhibición. Cortó cuantos conatos de ataque intentaron los visitantes y sirvió a maravilla infinidad de balones. Cuesta trabajo creer que este Bordoy espléndido de forma, con toque de balón perfecto, con visión clara de la jugada, era aquel Bordoy de otras tardes cuya labor hemos tenido que censurar.

El ataque fué algo serio. Sus extremos Vicens y Mestre centraron cuantos balones llegaron a sus dominios y tiraron a gol con asombrosa facilidad y potencia. Lopez y Sanchiz, fueron estupendos colaboradores de los medios, cuando estos estaban poco menos que embotellados y su íntima penetración con Fuentes y sus extremos crearon infinidad de peligros ante el marco de Colominas. Fuentes fué el cerebro del ataque. Sus pases a los extremos fueron un prodigio de oportunidad y precisión y su

visión clara de la jugada así como su tiro a gol, arrancaron cálidas ovaciones.

El encuentro. Empezó presionando el Athletic obligando a Poncio a frecuentes despejes. Un tiro de Maimó es detenido por Poncio con apuros. Albella hace una internada peligrosa, pero Tugores la cruza y despeja. Un tiro muy fuerte de Sanchiz es bloqueado por Colominas.

Un avance de López con paso retrasado de este a Vicens es rematado por este, logrando así el Gimnástica su primer gol. La ovación es de gala.

Sigue presionando el Athletic pero sus avances carecen de profundidad y mueren todos a los pies de Tugores o Rius.

Un nuevo avance de los blancos con paso de Fuentes a Vicens el cual centra largo y Mestres de cabeza logra el segundo tanto. La ovación es enorme.

El Athletic va decayendo mientras el Gimnástica, cada vez más tranquilo y sereno, impone su juego y domina intensamente.

A los treinta y cinco minutos, Fuentes pasa a Mestres el cual se interna y tira fuerte logrando el tercer tanto. La ovación es imponente.

Poco después termina la primera parte.

Empieza el segundo tiempo con presión athletica, como si quisiera aminorar la rotunda derrota que sobre el se cierne, pero esta presión dura bien poco; el Gimnástica en plan de dueño absoluto de la situación, domina intensamente, tan intensamente, que llega al absoluto embotellamiento de sus contrarios.

Un servicio de Bordoy a Fuentes es aprovechado por este que dibla primero a Sureda, después a Adrover y de un chut fantástico logra el cuarto gol. Mientras el público se desborda de entusiasmo, el árbitro anula el tanto por falta de Adrover a Fuentes. El público protesta el gran fallo de Fuster. Tira la falta el mismo Fuentes y el balón pasa rozando el larguero. Hay aun otro gol del Gimnástica anulado por offside muy dudoso.

El Gimnástica en dominio absoluto, juega todo en el campo contrario. Bordoy en vena de aciertos, es el amo absoluto del terreno; no hay balón que no muera a sus pies para ser luego servido a sus delanteros es pase medido, exacto. Una verdadera exhibición de buen fútbol. Termina el encuentro con el resultado de tres a cero, resultado que no es, ni mucho menos, fiel reflejo de lo que fué el partido. La deferencia debió ser mayor.

Con este encuentro se coloca el Gimnástica a un sólo punto de deferencia con los campeones y leaders de la Liga. Si mañana lograra vencer o solamente empatar con el Mallorca, pasará a leader.

La espectación en Palma y en Felanitx es tan enorme que este encuentro es el tema de todas las conversaciones en tertulias deportivas.

## Chuts al Angulo

¿Porqué Fuster había anulado el espléndido gol de Fuentes? se preguntaban unos espectadores a los cuales contestó un chusco: a lo mejor jugaba una quiniela tres a cero.

Un poco más de vista y... por esto regalaremos unos lentes para que lo ocurrido no se repita, pues el domingo en el Torrentó hubo quién buscó durante un buen rato con una cerilla encendida y después de interrogado resultó que buscaba el Athletic, esto ya es de miopes.

Lorenzo y los suyos se pasaron la semana ensayando el Ra-Ra-Ra y cuando llegó el día del partido no dijeron Res-Res-Res.

Al empezar la segunda parte no se oía nada más que esta pregunta ¿Dónde está el Athletic? ¿Dónde está el Athletic? y por fin... contestó alguien... en las playas de Paguera.

Que viene el coco, que viene el coco, y la verdad, había un pequeño número de aficionados que llevaba el susto pero... nunca es tan fiero el león como lo pintan.

## Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada en 2.ª convocatoria día 4 de Abril de 1940.

La presidió el 2.º Teniente de Alcalde D. Gabriel Nadal Obrador con asistencia de de 7 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las instancias de obras presentadas por los vecinos Rafael Más Adrover, Gabriel Prohens Adrover, Pedro Aguiló Aguiló, Miguel Ballester Vaquer, José Forteza Valls, Juan Simó Suñer y Lorenzo Benarnas Juan.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se dió cuenta de haberse recibido el reparto general de Utilidades y que se proceda a su cobro.

Se concedió el derecho a perpetuidad de la sepultura n.º 55 de la clase 1.ª del último ensanche de este Cementerio a favor de Juan Barceló Binimelis.

Se acordó adquirir las palmeras necesarias para el ornato de la plaza de España.

Se acordó constara en acta el sentimiento de la Corporación por el accidente de automovil de que fué objeto el Sr. Alcalde de esta localidad, congratulándose al mismo tiempo de que no tuviera las graves consecuencias de apariencia en principio.

Y se levantó la sesión.

## AYUNTAMIENTO DE FELANITX

### EDICTO

Aprobado por esta Comisión Gestora en sesión de día 28 de Marzo último el proyecto de una Habilitación y Suplemento de Crédito por medio del Superavit resultante de la liquidación del presupuesto del anterior ejercicio, que asciende a 15.000 pesetas, se expone al público a efectos de reclamación por plazo de quince días, transcurridos los cuales ninguna será admitida.

Felanitx 2 Abril de 1940

El Alcalde acetal.

GABRIEL NADAL

## SE VENDE

una casa en la calle de la Roca n.º 16 dup. Informes en esta Imprenta o a su apoderado Juan Barceló (a Lleñe).

## ANUNCIO

Panteones :- Balcones :- Balustradas

DE

PIEDRA DE SANTAÑY

450 modelos diferentes

JUAN BINIMELIS

Convento, 72. — FELANITX



